

AÑO VIII	HOJA DOMINICAL APROBADA Y BENDECIDA POR LOS SRES. OBISPOS DE COSTA RICA	No. 393
-------------	--	------------

SANTORAL

MES DE DICIEMBRE

Día 30 Dom. La Traslación de Santiago apóstol, santos Sabino y Eugenio, obispos.

Cuarto Menguante a 15h. 7m.

.. 31 Lunes San Silvestre, papa, y santa Coloma, virgen mártir.

ENERO de 1924.

.. 1 Martes LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR. Santos Concordio, már., Odi-
lón, abad, y santas Eufrosina y Martina, virgns. *Fiesta de precepto.*

.. 2 Miércoles *El Dulce Nombre de Jesús.* Santos Macario, Abelardo, abad,
Martiniano, obispo, Isidoro, obispo, Espiridión y Santa Claudía mr.

.. 3 Jueves San Daniel, már. Santa Genoveva, virgen.

.. 4 Viernes Santos Gregorio, Rigoberto, arzobispo, Tito Quirino y Quinto,
obispos y mártires.

.. 5 Sábado Santos Telésforo, papa y mártir, S. Simeón, monje, y
santa Amanda.

Quinto Domingo de Adviento

Evangelio San Juan. Cap. II.

En aquel tiempo: Estaban admirados el padre y la madre de Jesús de las cosas que se hablaban de él. Y Simeón bendijo á entrambos, y dijo á María, su madre: Mira, este niño que ves, está destinado para ruina, y para resurrección de muchos en Israel, y para ser el blanco de la contradicción; lo que será para ti misma una espada que traspasará tu alma, á fin de que sean descubiertos los pensamientos de los corazones de muchos. Vivía entonces una profetisa llamada Ana, hija de Phanuel, de la tribu de Aser, que era ya de edad muy avanzada, y la cual, casada desde la flor de ella, vivió con su marido siete años. Y habíase mantenido viuda hasta los ochenta y cuatro de su edad, no saliendo del templo, sirviendo día y noche con ayunos y oraciones. Esta, pues, sobreviniendo á la misma hora, alababa igualmente al Señor; y alababa de él á todos los que esperaban la redención de Israel. Y cuando hubieron cumplido todas las cosas ordenadas en la ley del Señor, regresaron á Galilea á su ciudad de Nazareth. Entre tanto el niño iba creciendo, y fortaleciéndose, lleno de sabiduría; y la gracia de Dios estaba en él.

EXPLICACION MORAL

El pasaje del Evangelio de hoy demuestra cual será la vida del Niño Jesús recién nacido. El profeta Simeón es quien leyendo en el porvenir, lo anuncia en el templo el día en que, según la Ley, los padres de Jesús fueron a presentar al Señor el divino Niño.

María y José se admiran de cuanto oyen decir de Cristo: porque cuanto se refiere a Cristo es verdaderamente admirable; como esta escrito *Se llamara el admirable*; admirable en su persona; admirable en su doctrina, en sus ejemplos, su en humildad, en su paciencia, en su caridad, en su gloria y majestad.

¿Porque están admirados María y José? Porque oyen palabras santas, porque se les dirigen en el Templo, en la casa de oración: lo cual nos enseña que las maravillas de Jesucristo se descubren a los que en el templo y la oración escuchan la palabra de Dios y la meditan en sus corazones; porque las verdades celestiales y los misterios de la fe, embargan el alma de nueva admiración siempre que se les contempla.

¿Porque hay tantos hombres que no admiran las obras de Dios? Porque no creen con fe bastante viva; porque no consagran a ella atentamente su inteligencia; porque están hartos distraídos con las cosas terrenas, objeto único de su curiosidad, de sus deseos y afanes.

Por tanto las cosas que no son Cristo, o no se refieren a El, no podrían ser llamadas propiamente dignas de nuestra admiración. Así pues, todo el que es extraño a Jesucristo carece de valor y solo es digno de desprecio; toda grandeza terrenal se parece a una flor que se marchita, a un vapor que se disipa, a un sepulcro blanco que nadie admira, a no ser que se contente considerando su exterior.

Como Cristo creció siempre en edad y en virtud, hasta morir en una cruz, así también nosotros debemos crecer en virtud y adelantar cada día en el camino de la vida cristiana.

PENSAMIENTO La anarquía es un estado violento, en que todos tiranizan y nadie gobierna.

La anarquía reina donde manda la multitud.

La anarquía es como el incendio: cuando no se apaga, se propaga.

La anarquía tiene por castigo y correctivo la tiranía.

Los anarquistas adulan a los pueblos, como los jinetes acarician a los caballos para montarlos sin resistencia.

El Catolicismo y la Masonería

¿Se puede ser católico y masón? No, no se puede ser católico y masón, como no se puede ser católico y protestante.

Es tan imposible ser católico y masón, como ser católico y metodista, escribió el sabio norteamericano Peter J. O. Callaghan "It is as impossible to be a Freemason and Catholic, as to be a Methodist and Catholic..."

¿Que es ser católico? Ser católico es pertenecer a la Iglesia única, una sola, que fundó Jesucristo. Para ingresar en ella hay que ser bautizado, primero prometiendo el cumplimiento del Decálogo y los preceptos de la

Iglesia Católica, que es una sociedad más perfecta que todas las demás, puesto que como se lee en la historia y demás libros apolegéticos, su origen es divino, y por lo tanto es Dios quien lo gobierna. Los representantes de Jesucristo en la tierra, han dicho, dicen y dirán: "que quien a la Masonería da su nombre queda expulsado de la Iglesia Católica."

¿Quiénes son los representantes de Jesucristo, en este planeta que habitamos que se llama tierra? Son los Papas o Sumos Pontífices.

El Papa Clemente XII condenó el

juramento secreto que hacen los masones. Dicho juramento es, según leemos en el artículo de las Cons. M. N.º 134, que dice: "Jure obedecer **Sin restricción alguna** la constitución Masónica y permanecer inviolablemente adicto a la Gran Logia de... el único poder legislador y regulador de la Masonería Simbólica, en el territorio de la República de... y demás logias de su obediencia". Esto lo firman los masones por duplicado y lo archivan en el **Libro de Oro** que dicen ellos...

Ellos afirman que jamás se meten en cuestiones de religión contra lo cual trasladamos lo que ha publicado el Boletín Oficial de la Gran Logia año 1914, página 35, dice lo siguiente:

"Hay que salir de los lindes del terruño; hay que conquistar nuevas plazas; hay que oponer tantas logias y triangulares a cuantas Catedrales y parroquias haya en la República".

"No debemos olvidar una frase de Mr. Roosevelt, quien era un observador perspicaz de la masonería, que decía: "Aquí gobiernan masones, con su influencia perniciosa causarán graves perjuicios a la República." El ilustre patriota italiano general Cardona, dice: "Tengo para mí que la existencia de la masonería y de toda sexta secreta, es incompatible con la condición de la vida moderna..."

Libertad y luz son términos inseparables; combatir contra el obscurantismo como pretende la masonería y luego esconderse en las tinieblas, son, por lo contrario, cosas contradictorias. Del mismo: "No puede sino ser muy perjudicial la acción de la masonería en la vida pública, particularmente en las instituciones militares, en las cuales, muy a menudo, el orden jerárquico viene alterado con daño gravísimo de la disciplina, franqueza y buena fe que en ellas debe imperar como soberana. Estas instituciones están en perfecta Antítesis con el ministerio que envuelve la acción de la secta masónica."

De la R. Masónica del año 1911, página 347, copio lo que dice el C. M. I. el 20 de Septiembre del mismo año, el gran masón M. Lima, de la

masonería portuguesa, dice: "En diez meses de gobierno, pobre nación gobernada por vámpiros, hemos hecho lo que no han podido hacer en muchos años; gran batalla; hemos expulsado a los jesuitas, hemos suprimido las congregaciones religiosas, hemos proclamado la ley del divorcio y la ley de separación de la Iglesia y del Estado. Estamos reunidos aquí en un mismo pensamiento, todos los masones, para formar una religión nueva."

El orador fué aplaudido y saludado delirantemente, con una ovación que jamás se olvida.

Los masones quieren y lo intentan, valiéndose de todos los medios buenos o malos, ser los directores de la humanidad, en lo político, en lo material y moral.

Para esto obligan con juramento sin restricción a sus secuaces, acatando la libertad individual...

La Iglesia Católica jamás ejerce coacciones sobre la humanidad, ni exige juramento en esa forma, admitiendo en sus congregaciones a todos sin distinción alguna, prometiendo el premio eterno al que libremente obra el bien. Los masones procuran molestar a la Iglesia Católica y a sus sacerdotes en la actualidad. Esto puedo demostrarlo al que lo dude, con documentos que tengo a la vista, auténticos.

Hace algún tiempo, los masones de Isla de Pinos, llamaron a un pastor protestante, para que les dijera algo bueno, según ellos. Para esto los masones Evangélicos llevaron sus familias para escucharle, quien entre otras cosas les dijo que él era masón y creyente en Dios, lo que no puede ser verdad.

Entre las repúblicas latinas que están en paz y llegando a la meta del progreso, se hallan o se cuentan Chile y Argentina, las cuales con fecha 26 de Septiembre del año de 1906, negaron rotundamente y con una votación aplastante la **Personalidad Jurídica**, que solicitaban los masones "por ser de consecuencias fatales el tener sociedades secretas." (Lo propio sucedió en España.)

B. S. C.

UN AÑO MAS

¡Año nuevo! ¡qué sandez!
 Hoy anuncia el añalejo,
 Sin ver que es un año viejo
 Que va a servir otra vez.
 Más no está en él la vejez.
 La vejez es del mortal;
 El tiempo siempre es igual;
 Sin hombres, tiempo no hubiera:
 Conque, si nadie existiera,
 No hubiera tiempo ni mal.

El tiempo es un niño loco
 Que muere de doce meses;
 Si tú con él renacieses,
 No envejecerías tampoco;
 Mas tú, mortal, eres foco
 Del movimiento diurno,
 Sumas en tu vida el turno
 De otoños y primaveras,
 Y devoras lo que esperas,
 Como a sus hijos Saturno.

P. A. de Alarcón.

Aumento del Catolicismo

Según las últimas estadísticas, la población de Lituania es de cuatro millones y medio de habitantes, de los que el 76 por ciento es católico. El país está dividido en 224 parroquias, con 140 iglesias más que sirven de parroquias, 170 capillas y unos mil sacerdotes. En el seminario de Kovno hay 140 seminaristas, y en el lugar de los seminarios de Sejni y Vilna, que ahora pertenecen a Polonia, se ha abierto el de Gigai.

En los últimos años se ha notado un marcado progreso en el ramo de la enseñanza popular. Durante la dominación rusa, a pesar de las dificultades del Gobierno, el analfabetismo era mucho menor en Lituania que en las otras partes del Imperio. En 1914 había 844 escuelas elementales con 42.384 alumnos, y 77 escuelas de segunda enseñanza con 5.956 estudiantes. A pesar de la guerra con todas sus privaciones y escasos recursos, el número de escuelas ha ido en aumento. Actualmente hay 2.500 escuelas elementales con 180.000 niños, y 99 escuelas de segunda enseñanza con 21.000 estudiantes.

La actividad del Clero se ha visto también en la legislación, influyendo notablemente ante el parlamento para que se dieran leyes en favor del pueblo, alejando así el peligro bolchevique de este pequeño país.

Hacia Roma

Otro contraste con esa influencia siempre creciente del Catolicismo nos lo ofrece la decadencia del anglicanismo, destrozado en su mismo seno por facciones, hondamente divididas entre sí y sin autoridad capaz de resolver sus conflictos.

La actividad de los llamados „anglocatólicos” en su congreso celebrado en Londres el pasado Julio, sorprendió grandemente al mundo religioso llamando “Padre Santo” al Sumo Pontífice en el siguiente telegrama que le dirigieron: “Diez y seis mil anglo-católicos en Congreso en Londres suplican ofrecer reverente saludo al Padre Santo, haciendo humildemente votos para que amanezca pronto el día de la paz”.

En los mismos términos de “Padre Santo”, aplicado al Sumo Pontífice, se expresó dos semanas antes el Arzobispo anglicano de Cantorbéry, al hablar de la reapertura del Concilio Vaticano.

Poco antes de inaugurarse el congreso se anunciaba que tenía por objeto restaurar las doctrinas católicas en la Iglesia de Inglaterra, que durante el congreso se oirían confesiones en las Iglesias anglicanas de Londres, y que se reservaría un lugar de honor en el salón de las sesiones al Cardenal Bourne, Arzobispo católico y Primado de Inglaterra.